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Аннотация 

 

На выпускную квалификационную работу Мельникова Е.А. на тему: 

«Организация обслуживания гостей в процессе проживания на примере 

службы эксплуатации номерного фонда гостиничного предприятия (на 

примере гостиницы ЗАО «Голден Хоспителити»)». 

В работе представлены теоретически аспекты организации и 

технологии работы службы эксплуатации номерного фонда в гостинице, 

провести анализ технологии работы службы эксплуатации номерного фонда 

в гостинице. 

В работе проведена общая характеристика гостиницы «Golden Apple 

Boutique Hotel», проведён анализ работы службы эксплуатации номерного 

фонда, даны рекомендации по разработке и внедрению комплекса 

мероприятий для усовершенствования организации и обслуживания 

клиентов в гостиницах. 

Ключевые слова: организация обслуживания, характеристика, 

особенности, гостиничный бизнес, разработка, внедрение. 

 

                                           Abstract 

On final qualifying work of Melnikov E.A. on the theme: " The organization offers 

services in residence on the example of the maintenance services of hotel room 

stock company (for example hotel CJSC "Golden Hospitality")". 

The paper presents the theoretical aspects of the organization and technology 

of the service operation the number of rooms in a hotel, an analysis of the 

technology of the service operation the number of rooms in a hotel. 

The work carried out a general description of the hotel «Golden Apple 

Boutique Hotel», conducted an analysis of the service operation of rooms, 

recommendations for the development and implementation of complex measures to 

improve the organization and customer service in hotels. 
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